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Edito 
Chers habitants,

La crise absolument inédite qui nous a frappés de plein fouet début mars n’a 
pas facilité la prise de fonction de la nouvelle équipe municipale que vous 
avez élue juste avant le confi nement. Nous nous sommes pourtant mis au 
travail depuis plusieurs semaines déjà, et nous espérons bien être à la hauteur 
de la confi ance que vous nous avez manifestée. Soyez-en d’ailleurs remerciés, 
et croyez bien que nous sommes tous extrêmement motivés pour ce nouveau 
mandat.

 Je tiens principalement à remercier les personnes qui ont contribué au 
redémarrage des activités quotidiennes suite au déconfi nement, en premier 
lieu la protection sanitaire avec l’ensemble des bénévoles qui ont fabriqué 
des masques de protection pour la population. Puis tous les acteurs qui ont 
permis à nos enfants de retourner dans d’excellentes conditions à l’école, 
à la périscolaire et à la cantine. Je peux vous assurer que notre commune 
s’est démarquée par la qualité des services proposés. Merci encore à tous 
et maintenant il reste à vivre de plus en plus normalement avec ce virus qui 
continue de se balader dans notre pays.

Vous trouverez dans ce nouveau numéro d’informations communales les 
actualités les plus urgentes ; nous prendrons le temps pendant l’été de vous 
informer régulièrement de notre travail ainsi que de la vie de la commune.

Si vous avez des informations à proposer, une nouvelle adresse mail a été créée 
à cette fi n : communication@saintmarslareorthe.fr . N’hésitez pas à l’utiliser, 
nous sommes à votre écoute et serons très heureux de vous répondre.

Avec toute l’assurance de notre dévouement au service de notre commune

Patrice Bertrand, maire

N’oubliez pas...
Si vous avez des informations à proposer, une nouvelle adresse mail a été créée à cette fi n : 

communication@saintmarslareorthe.fr 
N’hésitez pas à l’utiliser, nous sommes à votre écoute et serons très heureux de vous répondre.

St Mars a désormais sa page instagram !

#saintmarslareorthe

Suivez, découvrez et participez vous aussi à la vie de cette page...

Un peu d'Histoire ?!

Matthieu de Gruchy naît en 1761 sur l’île de Jersey et devient 
corsaire, combattant contre la France. Fait prisonnier par une 
escadre commandée par l’amiral du Chaff ault, il est conduit à 
Angers où il sert d’interprète dans un hôpital militaire tenu par 
des soeurs. Sous leur infl uence, il se convertit au catholicisme et 
apprend le métier de menuisier à Trémentines. C’est là qu’il est 
appelé par Madame de Toucheprès, du château de la Traverserie, 
pour construire la chaire et le confessionnal de l’église de Saint-
Mars-la-Réorthe. Il entame alors son séminaire et devient prêtre 
en 1788. La répression l’oblige à se cacher au Boistissandeu en 
1791. En tentant de regagner Jersey, il est arrêté et fusillé à Nantes.

La chaire et le confessionnal qu’il a construits sont encore visibles 
aujourd’hui dans l’église de St Mars.
Dans cette même église, on trouve également, datant de 1954, un 
ensemble remarquable de vitraux commémorant ces tragiques 
épisodes.

Bel 
ete !

La page facebook est également régulièrement mise à jour pour vous informer.N’hésitez pas à la consulter !



Votre nouveau conseil municipal 
A l’issue du premier tour des élections municipales du 15 mars dernier, une nouvelle équipe a été élue, qui a pris ses 
fonctions le 25 mai, autour du nouveau maire, Patrice Bertrand, qui était déjà adjoint lors du mandat précédent.

L’équipe s’est organisée autour 
de 3 commissions : 
- affaires sociales
- urbanisme, voirie
- communication, associations

Patrice

Eric

Virginie
Sylvie C.

Vincent Geoffrey HenriCyril Jean-JacquesLaurence

Laydie Charlotte
Alexandra ClaudeSylvie B.

SOUS-COMMISSIONS NOMS
MDSF (CLIC) (Maison Départementale des Solidarités et de la Famille) Sylvie BOUDAUD

Conseil municipal des enfants (CME) Sylvie CAILLAUD, Virginie TALON

Restaurant scolaire Alexandra FONTENEAU, Laurence MICHOT

Passeport civisme Jean-Jacques MOURGEOTTE, Sylvie CAILLAUD

Cimetière Jean-Jacques MOURGEOTTE

École, périscolaire Virginie TALON, Alexandra FONTENEAU

Commerce / Artisanat Sylvie BOUDAUD, Sylvie CAILLAUD

Agriculture Geoffrey PUAUD, Cyril RAUTURIER

Sentier /Voirie Claude GELOT, Henri RETAILLEAU

Urbanisme Jean-Jacques MOURGEOTTE, Cyril RAUTURIER, Geoffrey PUAUD

Vie associative Sylvie CAILLAUD, Alexandra FONTENEAU

Sport Vincent MICHEL, Claude GELOT

Loisirs / Tourisme / Evénementiel Vincent MICHEL

Culture / Bibliothèque Laurence MICHOT

Site internet / Réseaux sociaux Vincent MICHEL, Alexandra FONTENEAU, 
Jean-Jacques MOURGEOTTE

Bulletin municipal / Flash info Virginie TALON

Environnement / Developpement durable Laurence MICHOT, Henri RETAILLEAU

Le maire et les adjoints proposent des permanences en mairie pour ceux qui le souhaitent :
Patrice Bertrand : lundi matin, mercredi après-midi, samedi matin
Laydie Pasquier (commission affaires sociales) :  lundi après-midi
Eric Retailleau (commission voirie/urbanisme) :  vendredi matin
Charlotte de Villiers (commission communication) : mercredi matin

Un numéro de permanence week-end pour les urgences est également mis en 
place : 06.07.02.69.01
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Travaux à la salle de sports

Bas les masques ! 22,
v'là les f lics...

Nouveaux locaux

Inutile de revenir sur toute cette période compliquée qui 
vient de se passer. Même si nous espérons qu’elle soit derrière 
nous, il reste quelques informations à vous transmettre :
la première est que nous souhaitons adresser un immense 
remerciement aux 19 bénévoles de la commune qui, sans 
compter leur temps ni leur énergie, ont fabriqué 723 masques. 
Ceux-ci ont été remis aux habitants le 11 mai dernier, lors 
de la distribution qui a permis à chaque marsiréorthais de 

bénéfi cier de deux masques, l’un fourni par la communauté de communes des 
Herbiers et le Département de la Vendée, l’autre par les bénévoles.
Qu’elles soient vivement remerciées !
Il s’agit de Marie-Thérèse RAPIN, 
Christine  OUVRARD, Martine BOISTAULT, 
Jeanne-Marie HERAULT, Maryvonne 
PHELIZON, Danielle GARNIER, Anne-
Marie PIGNON, Christine COUVIN, 
Liliane SACHOT , Elisabeth LANDREAU, 
Mélina CHALLET, Brigitte AUGER, Irène 
DAVIAUD, Marie-Luce MICHENEAU, 
Maria LEMETTRE, Isabeau BLANCHARD, 
Christine NAULIN, Marie-Bernadette 
SACHOT, Simone COUTANT...
Par ailleurs, la communauté de communes des Herbiers propose de distribuer 
à nouveau des masques. Pour obtenir un masque, vous pouvez contacter le          
02 51 91 89 91 en précisant votre nom et commune d’origine. Vous pourrez 
venir le retirer en mairie.

Les gendarmes informent actuellement 
la population de vols commis par des 
personnes se faisant passer pour 
des gendarmes. Aussi ceux-ci (les vrais 
gendarmes !) rappellent les réfl exes à 
avoir :
- si une personne se présente à votre 
domicile, lui demander sa carte 
professionnelle, même si elle est en 
uniforme.
- éviter de laisser entrer des inconnus à 
votre domicile, et ne les laisser en aucun 
cas seuls.
- ne jamais divulguer les lieux où peuvent 
être cachés des objets précieux.

N’hésitez pas à contacter la gendarmerie si 
vous avez un doute en composant le 17.

Si vous partez en 
vacances, vous pouvez 
également prévenir les 
gendarmes pour qu’ils 
effectuent des rondes 
régulièrement.

Depuis le 16 juin dernier, les services 
techniques des Herbiers et de la communauté 
de communes ont déménagé au 9, rue de la 
Guerche, aux Herbiers.
Vous y serez désormais accueillis pour toute 
question relative à la redevance incitative et 
aux déchets, à l’assainissement, au patrimoine 
et aux archives intercommunales.

Les agents de la Communauté de communes 
du Pays des Herbiers sont présents pour vos 
démarches du lundi au vendredi de 9h à 12h et 
de 14h à 17h30.
Pour toutes questions : 0 800 115 160 ou 
info@cc-paysdesherbiers.fr

Avec du retard au vu de la situation 
sanitaire nationale, les travaux 
d’extensions et de mises aux normes 
de la salle de sport ont enfi n pu 
commencer.
La fi n des travaux est prévue pour fi n 
septembre, début octobre.
Nous tenons à remercier toutes les 
associations pour leur implication dans 
ce projet.


